



PTA
会報

山王

第131号

平成27年10月1日発行
石岡第一高等学校
PTA広報委員会

-平成27年度PTA役員-



(後列左から)
岡 幹事、豊崎 監査、綱代 会長、藤田 校長
高野 副会長
(前列左から)
栗原 幹事、櫻村 幹事、豊崎 副会長、高橋 監査
飯塚 生徒指導委員長、細井 監査

卒業生たちが、今春の卒業生たちは、学習環境に恵まれな

新学期が始まり、数ヶ月が経ち、子供達は新しい環境にも慣れ、多くの事を学んでいる事と思います。しかし近年、子供達を取り巻く環境は急激に変化し、保護者として自覚と責任ある子育て、子供達が安心して勉強・部活動等に取り組める環境が更に求められております。PTA活動を通して子供達の夢と希望、将来を力強く生きる力、地域との関わりを大切にした健全育成に努めて参りたいと思います。

創立106年目を迎えた伝統校である本校に着任してから早いもので半年が過ぎようとしています。生徒たちは昨年完成した新校舎の生活にすっかり慣れ、快適な生活を送っています。新しい学び舎での日々の学習や実習等を通して、一人ひとりが確実に力をつけて、舞やかけ、進んでもっと頑つていま

会員の皆様に於かれましては、益々ご清栄のこととお喜び申し上げます。

今後も、皆様のご理解・ご協力を宜しくお願い致します。最後に夏の大会、本当に残念でした。全て、とても素晴らしい試合でした。次に期待しております。

◇PTA会長あいさつ

PTA会長 綱代 静

い時期を乗り越え、素晴らしい進学実績を残しました。また、関東大会や全国大会に出場し好成績を収めるなど、部活動のがんばりにも目を見張るものがあります。

◇石岡一高生の活躍を願つて

校長 藤田 知巳



こうした本校の力強い躍進は、学校と家庭、さらには地域社会との密接なかかわりがありこそ成し遂げられるところです。教職員も一丸となり教育活動に全力で取り組んでおりますので、引き続き保護者の皆様のご理解、ご協力の程をよろしくお願ひいたします。

◎PTA総会

5月16日(土)にPTA総会が開催されました。全日制生徒941名のうち、出席保護者数182名で、出席率は19・3%でした。低出席率の続くPTA総会は、校外部としても重要課題として検討しており、試みとして「保護者向け携帯電話教育」などのPTA研修講座を行っています。今後もPTA総会と同日に研修企画を続けて参りたいと思います。

皆様の要望、参加をお待ちしております。



園芸科生徒による生産物販売(体育館前)



PTA研修講座「スマホ・ケータイ安全教室」



◎「走姿顕心」

硬式野球部主将
3年1組 飯泉 拓郎

夏の大会を終え、1ヶ月が経ちました。今でも胸中に焼きついていることは、どの試合も満員で膨らんだ応援席で2年4ヶ月振り返ると様々なことが、浮かんできます。



友情・努力・忍耐・歓喜、そういった沢山の財産が、自分の心中を満たしてくれました。この環境を与えてくれた両親、先生方、友人、そして地域の方々に感謝し、最後

の夏を精一杯プレーすることがきました。

私は、最後のバッターとなっていました。悔しかったのですが、主将として最後まで、胸を張り球場をあとにしました。野球部で学んだことは、様々あります。一番は、「負けない心」です。

これから大学でも野球を続けていきます。常に感謝の心を持ち、自分に厳しく、他人に優しい人間でいたいです。後輩たちには、甲子園に行って欲しいです。簡単ではありませんが……



◇第97回全国高校野球選手権茨城県大会

応援団団長
3年5組 中嶋 秀人

毎年行われている野球応援



◇野球試合結果◇	
【2回戦】	7/12(日)ひたちなか市民球場 VS 鈴木二 11-0(5回コールド)
【3回戦】	7/17(金)水戸市民球場 VS 岩瀬日大 7-0(8回コールド)
【4回戦】	7/18(土)土浦市営球場 VS 土浦日大 7-0(8回コールド)
【準々決勝】	7/20(日)ひたちなか市民球場 VS 関ヶ浦 1-2





夏の大会中は、学校の先生方をはじめ、応援団・吹奏楽部・ダンス部、たくさんの方々の大応援ありがとうございました。結果は僅々決勝で敗れてしましましたが、選手達は力の限り頑張ってくれたと思います。特に3年生には感謝の気持ちで一杯です。また大会を通して監督、選手共々たくさんのこと学び成長することができました。この大会をもって3年生は部活動を引退します。野球部での経験を得たことを今後に生かしていって欲しいです。

最後になりますが、現在1・2年生67人の新チームがスタートしています。自分たちの可能性に本気で挑戦し、目標に向かって日々取り組んでいます。新たな歴史を刻める様、またコツコツとやっていきます。

◎「挑戦」

硬式野球部監督 川井 政平

夏の大会中は、学校の先生方をはじめ、応援団・吹奏楽部・ダンス部、たくさんの方々の大応援ありがとうございました。結果は僅々決勝で敗れてしまいましたが、選手達は

川井 政平



◆インターハイ ウエーブティンクリ部

2年6組 中山 祐一

私は、8月に兵庫県明石市で行われたインターハイに出場しました。まず、試合の結果は6本中スナッチ1本、ジャーカー2本の成功でした。県大会や関東大会と比べて全国大会独特の雰囲気があり、緊張してしまい、自分本来の力を発揮することができませんでした。この経験を生かし、自信に変えたいと思います。

私が、インターハイに出場できたのは、一緒に練習している仲間の支え、先生方のご



指導があったからです。今後も応援に応えられるよう、目の前の1本を全力で挙げたいです。

**◎全国高校女子選手権大会
2年1組 沢里 瑞奈**

愛媛県で全国高校女子選手権大会が行われました。全国大会に出場できたのは、私を支えて下さった多くの方々のお陰だと思います。大会では

緊張と場の雰囲気にのまれてしまい、スナッチ1本、ジャーカー1本のみの成功で終わってしまいました。悔しさのあまり試

技中に立ってしまいました。しかし同時に、次こそ絶対に成功してやるという闘志が湧いてきました。来年度はさらに上位を目指せるよう努力したいみたいです。

加しました。

1日目の開会式及び講演・

講評会では、滋賀の歴史と自然、文化をテーマに興味で絵を描くパフォーマンスや、漫画家の森田まさのり先生のお話がとても印象的でした。

2日目には各都道府県の高校生との交流会がありました。

交流会が行われた滋賀県立近代美術館には、全国から選ばれた400点以上の作品が展示され、その独創性に感動しました。

一つの作品について意見を出し合う鑑賞会では、同じ作品を見ていても、各々の解釈によって全く違った見方ができるという点が作品を鑑賞する上で良い勉強になりました。

総文祭では、様々な作品や人々と触れ合い、多くの経験を得ることができました。



**◆全国高等学校
総合文化祭in滋賀**

美術部

3年6組 渡邊 明花

私は、滋賀県で開催された全国高等学校総合文化祭に参



3年1組 金子 愛美
今年の山王祭は、昨年の山王祭ではできなかった一般公開を行ふことができました。1日目は、ステージ発表があり、私たちのクラスは氣志團の「喧嘩上等」を踊りました。2日目は、模擬店を出し、「ラブベ」を販売しました。天気が心配でしたが、たくさんのお客さんが来てくださいました。



クラスの皆でダンスを練習したり、模擬店の準備をしたり、山王祭を通してクラス全体の絆が深まり、最高の思い出ができました。残り少ない学校生活ですが、たくさん良い思い出ができるようにしていきたいと思います。



3年3組 石井 優子
私たち3年生にとって初めての一般公開が行われる山王祭でした。1日目のステージ発表では、去年の失敗を活かしよりよいものができました。あのようないい声を浴びたのは初めてだったことでとても嬉しかったです。2日日の一般公開では、ポップコーンとわあめを販売しました。何かもが初めてだったのでトラブルがたくさんありました。ですが、クラスのみんなで力を合わせて解決しながら販売することができました。



定時制3年 神久保 優美
今年の文化祭は私たち定時制にとって初めての参加となりました。その為、昨年までの前例が無く、右も左も分からぬ所からのスタートで、正直不安だったという生徒も多かったです。何度も協力して準備をしたからこそ、達成感がとっても大きかったです。

山王祭当日は定時制生徒間で今まで関わったことが無い人同士でもお互に協力し合い、見事に成功させることができました。

私たち2学年は、一般公開が初めてでした。私のクラスはお化け屋敷をやりました。当日、たくさんのお客さんが来てくれて、怖いって言ってくれたり、怖がって泣いてる子もいて、すっごく嬉しかったです。入場者数は約250人でした。みんなで協力して準備をしたからこそ、達成感がとっても大きかったです。山王祭をやって、前よりもクラスの団結力が高まつたと思います。行事はまだまだあります。行事はまだまだあるので、みんなで良い思い出を作っていくたいです。

2年5組 利根川 奈美
私たち2学年は、一般公開が初めてでした。私のクラスはお化け屋敷をやりました。当日、たくさんのお客さんが来てくれて、怖いって言ってくれたり、怖がって泣いてる子もいて、すっごく嬉しかったです。入場者数は約250人でした。みんなで協力して準備をしたからこそ、達成感がとっても大きかったです。山王祭をやって、前よりもクラスの団結力が高まつたと思います。行事はまだまだあります。行事はまだまだあるので、みんなで良い思い出を作っていくたいです。



2年7組 室町 美咲
1年1組 井坂 晴輝
1日目の校内発表では自分
今回、1年生として初めて「山王祭」に参加し、沢山の経験をしました。



今年の文化祭を通して、男女が打ち解け、クラスがよりまとまり、ひとつになったようになります。2年間過ごすこのクラスのメンバーで最高の思い出を増やしていきたいです。

私は、とにかく2度目の文化祭は昨年とは一味も二味も違うものとなりました。ステージ発表のダンスの練習と一般公開のカフェの準備を並行して行うのは予想以上に大変なものでした。でも、男子も女子も協力的でとてもスムーズに準備を進めることができました。

泽山の活動する様子や雰囲気のわかるクラスムービーを作成し、当日先輩方をはじめ全校生徒に観てもらうことができました。2日目の一般公開では「人探し＆ジュース販売」を企画し、クラス全員で一致団結して、来校した沢山の方々を楽しませることができました。



困った事もありましたが、泽山の人と触れ合い、すばらしい思い出を楽くことができた2日間でした。

高校に入って初のイベント山王祭は、私にとって大切な思い出となりました。クラスで統一したTシャツを着て始まりました。1日目は、クラスや2日目の出し物のPRを行い、楽しみながらも先輩方のレベルの高さに圧倒されました。2日目は一般公開。私たちの駄菓子屋に来てもらう呼びかけや各分担の仕事、他のクラス企画へ買い物等、本当に楽しかったです。また、個人の責任や全体の協力の大切さを改めて実感しました。大変だった準備も含めて、協力そして楽しめたことが、何よりも大切な思い出になりました。



7月29日、私は、第67回茨城県学校農業クラブ連盟大会に参加し、最優秀賞を受賞しました。

大会にはいくつかの種目があり、私は「農業鑑定競技会造園の部」に参加しました。鑑定競技会で最優秀賞を受賞するのは、簡単そうに見えて、実はすごく難しく、校内だけでも1~3年生の中から選ばれました。



2年2組 川嶋 可怜

◆第67回茨城県学校農業クラブ連盟大会

◎農業鑑定競技会
造園の部 ☆最優秀賞

10月下旬には群馬での全国大会が控えているので、県大会の時のような悔しい思いをしないようにしっかり勉強して大会に挑みたいと思います。

大会にはいくつかの種目があり、私は「農業鑑定競技会造園の部」に参加しました。鑑定競技会で最優秀賞を受賞するのは、簡単そうに見えて、実はすごく難しく、校内だけでも1~3年生の中から選ばれました。



「農業科の活躍」

◆第67回茨城県学校農業クラブ連盟大会

◎農業鑑定競技会
造園の部 ☆最優秀賞

の方の勉強会では、齊藤先生が授業方式で造園基礎を叩き込んで下さいました。最後

の方の勉強会では、齊藤先生が授業方式で造園基礎を叩き込んで下さいました。最後

2年1組 岡野 将熙

◎北海道農業体験実習に参加して



になかなか入れない札幌市場の見学に連れて行ってもらつたり、色々貴重な体験をさせもらいました。実習で学んだことを学校生活でも活かしていきたいと思います。



れた15人、他校の生徒が加わるなど以上の人数になります。もちろん、他校の生徒や同じ高校の先輩方を打ち破る事になります。

賞をとる為に私がしたことは、まず暗記です。過去問題や測量器具、竹垣、石、花や虫の名称などを覚え、放課後の勉強会には毎日通い詰めて頭に詰めこみました。最後

その甲斐があつて問題のほとんどが難なく解けました。ただ、見た事のない器具が出てきて答えられなかつた時は、すゞく悔しかつたです。しかし、無事最優秀賞をとるといふ約束も果たせました。

8月3日から9日まで農業体験実習をしてきました。今回で2回目の参加です。1年生の時は農業の経験も浅く、戸惑いもありましたが、お世話になつた農家さんが丁寧な指導をして下さり、その経験が今回の実習に役立ちました。

最初に、深川市近隣市町村が運営するJAでは、切り花

を出荷する工程を見学しました。ニューヨークまで出荷していると聞きました。施設の広さに驚きました。拓殖大

学では、農業と生物多様性についての講義、農地の土の性質を調べる実験ではできない、土壤断面調査を行いました。

講義終了後、2校の高校生と交流し、実習内容の違い等を教えてくれました。

体験学習先では、農家さん

◎平成27年度
収穫祭のお知らせ

10月31日（土）、石岡一高第二農場（石岡市正上内12243-7）において、収穫祭が開催されます。

園芸科・造園科の生徒が栽培した野菜や果物等の販売や、豚汁や焼きそば、ポップコーン等の模擬店などを実施します。多くの方の来場をお待ちしております！

◎ ふどうサイダーPR活動

3年1組 萩原 優也

8月11日、東京都銀座にある茨城マルシェで、石一ふどうサイダーのPRをしてきました。私は、サイダーの試飲をしてもらいう仕事でした。お客様はたくさんいたけれど、試飲をなかなかしてもらえず大変でした。そんな中でも、「おいしい！」と言って購入してくれた方がいたのでとても嬉しかったです。最初は緊張してしまい慣れるまで大変でしたが、石一ふどうサイダーを十分にPRすることができたと思います。



◎一人一人の進路実現のために 進路指導部より

◎就活スタート

◎推薦入試の合格をめざし個別指導スタート

◎頑張れ、3年生！



夏休みには、お盆期間と土日を除いて、ほぼ毎日、課外模試があり、100人を超える3年生が、猛暑の中を学習に励みました。3年生の進路希望調査によると、大学146人、短大17人、専門学校76人、就職（民間）53人、公務員11人、未定1人となっています。学校では希望する進路の実現のために、6月から就職説明会、専門学校説明会、推薦入試希望者説明会、センター試験出願説明会、推薦入試受験者説明会を開催しました。



就職では、学校を通じて就職を希望する46人に對して7月16日から夏休み初めにかけて集中して指導を行い、総人がべ102社に見学に行きました。なお、8月末現在の本校への求人件数は174件で（昨年は156件）、増加しました。昨年まで求人のなかった事業所からの求人もあり、経済状況の好転からかとも考えられます。事業所の将来を考え、若年者の採用を再開した事業所が多いようです。

9月16日からの就職試験応募者は46人です。全員の内定を目指して、夏休み中から面接練習などを計画的に実施してきました。昨年は粘り強く取り組んだ結果、ほぼ全員が内定を取ることができました。

昨年度は、茨城大など国公立大学に6人が合格しました。より多くの合格をめざし、今年度は7月から早い段階で国公立大学の推薦入試希望者対象に個別指導を開始しました。9月からはセンターエントリーテストの面接と出願、推薦入試受験者の面接・小論文・志望理由書・口頭試問などの個別指導が多く、職員の協力により始まり、よい受験の本番に突入です。ガンバレ、受験生！

◎80%が進学を希望

全校生徒の約80%（741人が進学を希望しています。本校では就職希望者も含めて、進路を考える機会をたくさん



設けています。大学見学会、進路ガイダンスなどの行事はもちろんですこと、「総合的な学習の時間」などを活用しています。これからも10月には「大学模擬授業」「進路別見学会(2年生)」、3月には「進路懇談会」「職業ガイダンス(1年生)」が計画されています。



◎課外も充実しています

授業の充実はもちろんのこと、1・2年生では国数英、3年生では国数英理社の平常課外を実施しています。1・2年生(希望者)では9月から土曜課外(国数英)がスタートしました。学びの機会を有効に活用してほしいと思います。



◆第65回全国高P連岩手大会(8月19日～21日)

◎全国大会に参加して

PTA幹事 稲村 和恵

今年からPTAの役員となり、一体どんなことをしていくのかも解らず、校長先生をはじめ4名で全国高P連岩手大会に参加してきました。全国から1万人ものPTA関係者が集まり、盛岡駅も歓迎ムード、会場もお祭り騒ぎのようでした。特産物などのブースもあり、地元の農業高校、水産高校で作ったオリジナル商品の販売などもありました。

県内の高校生による素晴らしいアトラクションを皮切りに講師による・青少年の健全育成に関する研究発表・次にディスカッションがあり、方言やなまりの飛び交うものでし

た。私は初めて最後の貴重な体験になりました。来年は千葉大会に参加したかったなあ！

PTAとはこんな活動もしていただのですね？



◆関東高P連茨城大会(7月9日)

今年は、つくばカピオに開催されました。午前の部では筑波大学教授の山海喜之氏の記念講演があり、高齢社会での介護の負担軽減に、サイボーグ型ロボット「ロボットスマッシュHAL」を開発した話を聞きました。

17日	7月	31日(木)	10月
18日(金)	8月	1日(金)	11日(金)
19日(土)	9月	2日(土)	12日(土)
20日(日)	10月	3日(日)	13日(日)
火	火	火	火
期末考査	期末考査	期末考査	期末考査

◇今後の行事予定◇

【平成27年度PTA役員紹介】	
【会長】	網代 静(石岡支部)
【副会長】	高野 裕司(城南支部)
【監査】	藤崎 美恵子(千代田支部)
【生徒指導委員長】	細井 淳一(千代田支部)
【幹事】	飯塚 美也(国府支部)
【本部】	関原 和恵(石岡支部)
【入澤】	正賀 正美(千代田支部)
【安田】	英明(八郷支部)
【ひろみ】	義弘(涉外部)
【正賀】	英明(涉外部)

【2月】	
26日(木)	12月始業式、課題検査
27日(金)	1月終業式
28日(土)	2年修学旅行
29日(日)	3者面談

【3月】	
1日(火)	3月8日(火)～12日(土)3年生学年考査
2日(水)	3月13日(日)～17日(木)3年生センター試験
3日(木)	3月18日(金)～22日(火)3年生学年考査
4日(金)	3月23日(水)～27日(日)3年生学年考査



★総集後記★	
P.T.A会報「山王」第13号を無事に皆様にお届けすることができて嬉しく思います。記事の執筆や編集作業に携わって頂いた先生方、役員の方に感謝いたします。	広報委員長 栗原
1号を無事に皆様にお届けすることができて嬉しく思います。記事の執筆や編集作業に携わって頂いた先生方、役員の方に感謝いたします。	栗原
1号を無事に皆様にお届けすることができて嬉しく思います。記事の執筆や編集作業に携わって頂いた先生方、役員の方に感謝いたします。	栗原

午後は4つの分科会に分かれ、本校は「進路指導とPTA」に参加しました。千葉県立成東高等学校と本県水戸第三高等学校の発表がありました。両校其保護者と教師が連携して生徒を支援し、それが進路実現に効果を上げていま

Aに参加しました。千葉県立成東高等学校と本県水戸第三高等学校の発表がありま

た。初めて乗る東北新幹線、金色堂なども見学し、岩手県の文化にも触れ合うことができました。大会後も岩手グルメを堪能し、おみやげを買いました。充実した2泊3日を過ぎることができました。

PTAとはこんな活動もして

立成東高等学校と本県水戸第三高等学校の発表がありま

た。両校其保護者と教師が連携して生徒を支援し、それが進路実現に効果を上げていま

す。参加者全員が熱心に耳を傾け、質疑応答の時間も長く、充実した分科会でした。